

## Opinión

# Acciones para impulsar el desarrollo de la región

En un contexto de incertidumbre y enormes desafíos, el encuentro empresarial IMPULSA 2024 organizado por nuestra multigremial se presentó como una oportunidad crucial para la región del Biobío, dando cuenta de los obstáculos que enfrentamos y la necesidad de actuar con sentido de urgencia para proteger nuestro tejido industrial y retomar un crecimiento sostenible.

El reciente Índice de Percepción Empresarial de la Región (IPER Biobío) reflejó un pesimismo alarmante entre los empresarios, con un indicador de 49 puntos, el más bajo en dos años. Las variables de inversión, ventas, utilidades, empleo y costos de insumos han experimentado una disminución preocupante. Estos datos no son meras cifras; son el reflejo de una realidad palpable.

La crisis del acero, la paralización de Puerto Coronel, la escasez de superficies forestales y los desafíos regulatorios en la pesca han afectado profundamente nuestra región. Las inundaciones y pérdidas agrícolas también han dejado huellas. Frente a este panorama complejo, debemos actuar con determinación.

IMPULSA 2024 nos brindó la oportunidad de trazar un camino de recuperación para fortalecer nuestra musculatura industrial, fomentar la inversión y proteger el empleo de quienes vivimos en el Biobío. La colaboración entre autoridades, líderes empresariales y gremiales es esencial para superar los obstáculos y construir un futuro más resiliente.

Desde la CPC Biobío recalamos que la situación económica y social en la región Biobío requiere acciones concretas y urgentes, dejando atrás el pesimismo y enfocarnos en la acción. Por eso, pensan-

do un Chile x Delante como decía el slogan del evento, presentamos propuestas para acelerar el crecimiento y proteger el empleo entre las que destacamos: aprobar los proyectos de energía eólica pendientes, que representan una inversión significativa. Destruir el proyecto de tierras raras en Penco, que tiene un potencial transformador y permitirá generar empleos y fomentar la innovación. Reactivar la pesca de la jibia, creando empleos, reabriendo plantas de proceso y apoyar a los pescadores locales. En el sector forestal es vital recuperar las cien mil hectáreas afectadas por los incendios, fo-

momentar la forestación de 1 millón de hectáreas adicionales y promover la construcción en madera. En cuanto a las inversiones públicas en infraestructura consideramos de suma importancia priorizar y acelerar proyectos como la ruta Pie de Monte y la segunda concesión del Acceso norte a Concepción, obras que generarán empleos y mejorarían la logística regional.

En conjunto, es hora de convertir los desafíos en oportunidades y trabajar por un desarrollo sostenible que beneficie a todos los que vivimos en Biobío. Y a pesar de los momentos complejos, desde el gremio mantenemos la convicción de que, si hacemos las cosas bien, saldremos fortalecidos como región.

**El reciente Índice de Percepción Empresarial de la Región (IPER Biobío) reflejó un pesimismo alarmante entre los empresarios, con un indicador de 49 puntos, el más bajo en dos años.**



**ÁLVARO ANANÍAS**  
Presidente CPC Biobío